



ParlAmericas y el Senado Federal de Brasil organizaron reunión para personal parlamentario de América Latina sobre parlamento abierto e igualdad de género

BRASILIA (BRASIL), 11 de agosto, 2023 — Participantes de 14 países asistieron a la reunión conjunta de la Red de Funcionarias y Funcionarios de Parlamento Abierto (RPA-Funcionarias/os) y la Red de Funcionarias y Funcionarios Parlamentarios para la Igualdad de Género de ParlAmericas (RPIG-Funcionarias/os), [“Parlamentos abiertos e inclusivos: experiencias y estrategias en América Latina”](#). El evento, coorganizado por ParlAmericas y el Senado Federal de Brasil, concluyó el día de hoy tras dos días de sesiones en Brasilia.

Las palabras de apertura estuvieron a cargo de **Ilana Trombka** (Brasil), directora general del Senado Federal; **Luis Rojas** (Chile), secretario general del Proceso Constitucional y coordinador general de la RPA-Funcionarias/os, y **Kathy Ramos** (Panamá), directora de la Unidad de Igualdad de Género de la Asamblea Nacional y coordinadora regional por Centroamérica de la RPIG-Funcionarias/os. Seguidamente, la honorable representante **Catherine Juvinao** (Colombia), vicepresidenta por Sudamérica de la Red de Parlamento Abierto de ParlAmericas, destacó, en sus palabras inaugurales, el papel de la apertura legislativa y la inclusión en los parlamentos para fortalecer la democracia en la región.

Durante su primer día de sesiones, la agenda de la reunión, celebrada en el marco de la conmemoración del 17° aniversario de la ley *Maria da Penha*, contó con una conferencia magistral a cargo de la Dra. **Livia Maria Sant'Anna Vaz**, procuradora de Justicia del Ministerio Público del Estado de Bahía, Brasil, sobre la trascendencia que tienen los marcos normativos en la prevención y sanción de la violencia de género. Asimismo, las y los funcionarios participaron de un conversatorio para compartir buenas prácticas de parlamento abierto e igualdad de género, incluyendo iniciativas sobre participación ciudadana, políticas de cuidados y estrategias para abordar la violencia de género, entre otros temas. Posteriormente, **Stella Maria Vaz Santos Valadares** (Brasil), coordinadora general del Comité Permanente por la Promoción de la Igualdad de Género y Raza del Senado Federal, compartió la experiencia del Senado en la materia. Para finalizar el día, **Tarcila Rivera Zea**, fundadora y presidenta del Centro de Culturas Indígenas del Perú - CHIRAPAQ y fundadora del Enlace Continental de Mujeres Indígenas de las Américas (ECMIA), ofreció una reflexión sobre los desafíos que enfrentan las mujeres indígenas para la participación, seguida de la proyección de un cortometraje sobre la temática.

En el segundo día, las funcionarias y funcionarios, junto con representantes de organizaciones de la sociedad civil, participaron en una sesión de cocreación de acciones y estrategias de parlamento abierto con perspectiva de género. Los insumos de esta sesión, moderada por **Rocío Noriega** (Chile), asesora del Grupo Bicameral de Transparencia del Congreso Nacional, formarán parte de una nueva herramienta de ParlAmericas que se elaborará con el objetivo de ofrecer apoyo técnico a los parlamentos de las Américas y el Caribe para promover mecanismos de apertura legislativa más inclusivos.

Para más información, visite www.parlamerica.org y síganos en



Sobre ParlAmericas

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.